

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Febrero de 1975

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

Reunión del Grupo de Trabajo

II — COLOMBIA

- a) Precios externos del café.
- b) Exportaciones de café.

III — VARIOS

- a) **Brasil.** Resoluciones del Instituto Brasileño del Café.
- b) **Estados Unidos.** Convención de la National Coffee Association.
- c) **El Salvador.** Reunión del grupo mundial de productores.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

Reunión del Grupo de Trabajo. Entre el 24 y el 28 de febrero se reunió en Londres el Grupo de Trabajo designado por el Consejo Internacional del Café, encargado de la negociación de un nuevo convenio. El Grupo de Trabajo, compuesto por países productores y consumidores, ha progresado en el esclarecimiento de algunos de los asuntos más importantes. El Grupo encargó al señor Alexandre F. Beltrao, director ejecutivo de la Organización Internacional del Café, la preparación para las próximas reuniones, de un documento que contenga todas las propuestas que se han adelantado.

II — COLOMBIA

a) **Precios externos del café.** Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el mes de febrero las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1975—Febrero 3.....		77,25
Febrero 4.....		77,50
Febrero 5.....		77,50
Febrero 6.....		77,00
Febrero 7.....		77,00
Febrero 10.....		77,25
Febrero 11.....		77,00
Febrero 13.....		77,25
Febrero 14.....		77,25
Febrero 18.....		76,75
Febrero 19.....		76,25
Febrero 20.....		76,00
Febrero 21.....		76,00
Febrero 24.....		75,50
Febrero 25.....		75,00
Febrero 26.....		74,00
Febrero 27.....		73,00
Febrero 28.....		72,00
Promedio del mes		76,06
Promedio del mes anterior.....		78,78
Diferencia		-2,72 (-3,5%)

b) Exportaciones de café colombiano

	Mes de febrero				Diferencia
	(Sacos de 60 kilos)				
	1974	%	1975	%	
Estados Unidos..	433.995	57.1	210.879	35.7	-223.116
Europa	274.047	35.7	364.851	61.9	+ 90.804
Otros	55.406	7.2	14.002	2.4	- 41.404
Total	768.448	100.0	589.732	100.0	-178.716

Acumulado enero-febrero

	1974	%	1975	%	Diferencia
Estados Unidos..	681.749	52.4	496.564	43.3	-185.185
Europa	545.924	41.9	596.497	52.0	+ 50.573
Otros	74.064	5.7	53.631	4.7	- 20.433
Total	1.301.737	100.0	1.146.692	100.0	-155.045

III — VARIOS

a) **Brasil. Resoluciones del IBC**—El Instituto Brasileño del Café dictó las siguientes resoluciones durante el mes de febrero:

Resolución 908, que abre los registros de declaración de ventas relativas a la exportación de café descafeinado crudo en grano o tostado/molido, en las siguientes condiciones: los precios mínimos de registro serán los mismos fijados para café verde en cada puerto de exportación, aumentados en US\$ 10 por libra; la cuota de contribución será de US\$ 15

por libra de café crudo en grano descafeinado o su correspondiente en descafeinado tostado/molido, ajustándose la cuota automáticamente en función a la tasa de conversión del dólar. Estas disposiciones rigen por 180 días, a partir del 10 de enero de 1975.

Resolución 910, que fija en US\$ 31,00 por saco de 60,5 kilos, la cuota de contribución sobre la exportación de café verde o su equivalente en tostado/molido, hasta nueva orden. Igualmente fija la cuota de contribución de US\$ 15,50 por libra de café en grano descafeinado o su equivalente descafeinado tostado/molido. Estos valores se aplicarán a los respectivos contratos de cambio fechados en el Instituto después del 19 de febrero.

Resolución 912, que fija a partir del 28 de febrero los precios mínimos de registro de declaraciones de ventas relativas a las exportaciones de café verde o su equivalente en tostado/molido para embarques hasta el 31 de mayo de 1975, manteniendo la cuota de contribución de US\$ 31,00 hasta nueva orden. Los precios mínimos son los siguientes:

Cafés despulpados, US\$ 60, exportados de cualquier puerto;

Cafés del tipo 6 o mejor, US\$ 60, exportados por cualquier puerto;

Cafés del tipo 6 o mejor, US\$ 59, exportados por los puertos de Paranaguá y Antonina;

Cafés del tipo $\frac{7}{8}$ o mejor, US\$ 57, exportados por Río de Janeiro, y

Cafés del tipo $\frac{7}{8}$ o mejor, US\$ 56, exportados por los puertos de Vitória, Salvador, Recife e Itajai.

La resolución también abre los registros de declaraciones de venta relativas a la exportación de café soluble de las calidades liofilizado y secado por aspersión, a partir del 28 de febrero para embarques del 1º al 31 de agosto de 1975, a los mismos precios mínimos de registro fijados por la Resolución

897 de noviembre 7 de 1974.

b) **Estados Unidos. Convención de la National Coffee Association.** Durante este mes, se realizó la 64ª Convención Anual de la National Coffee Association en Boca de Ratón, Florida, con la participación de altas personalidades del mundo cafetero.

El presidente de la Asociación, señor George E. Boecklin, en su discurso de inauguración se refirió a la situación actual del mercado de café en los Estados Unidos y a la declinación del consumo, mencionando las perspectivas de colaboración entre la National Coffee Association y los países productores de café, en el lanzamiento de una campaña de promoción conjunta en el mercado estadounidense.

c) **El Salvador. Reunión del Grupo Mundial de Productores.** El grupo mundial de productores de café celebró en San Salvador una reunión con miras a establecer las medidas necesarias para el fortalecimiento de los precios del café. Los países productores han estado tratando, a falta de un convenio internacional con mecanismos económicos, de tomar sus propias medidas para detener la declinación en los precios del café, que ha coincidido con un periodo de agudo aumento en los costos de producción. Los 44 países que integran el Grupo Mundial de Productores, bajo la presidencia del Licenciado Fauto Cantú Peña, de México, decidieron tomar medidas para fortalecer el sistema de retención previamente establecido, con el objeto de que el café retenido no pueda entrar al mercado antes de que se obtengan los objetivos de precios fijados. Los productores también acordaron continuar sus discusiones con los países consumidores en la Organización Internacional del Café, con el objeto de allanar el camino hacia un nuevo acuerdo cafetero con cláusulas relativas a precios y a volúmenes de exportación para reemplazar el que terminó en 1972.

POLITICA MONETARIA Y PRECIOS

POR FRANCISCO J. ORTEGA, ASESOR DE LA JUNTA MONETARIA

I. INTRODUCCION

La economía colombiana ha venido mostrando durante los últimos años resultados favorables en su sector real, en la actividad exportadora y en el empleo. Simultáneamente, otros frentes de su coyuntura

son materia de preocupación y entre ellos sobresale el referente al aumento acelerado de los precios, cuya tasa media para el cuatrienio 1970-73 fue de cerca del 13% mientras que para la segunda mitad de la década de los sesenta había sido del 9.3%.